



ACTA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DEL TERCER CONCEJO DE LA ALCALDÍA GUSTAVO A. MADERO

En la Ciudad de México, siendo las trece horas con quince minutos, del día martes veintinueve de abril del año dos mil veinticinco, y con fundamento en lo dispuesto en los artículos 84, 87 fracción I, 88, 91, 104 y demás aplicables de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, se reúne el pleno del Tercer Concejo de la Alcaldía en Gustavo A. Madero, en la "Sala Benito Juárez", ubicada en calle 5 de febrero esquina Vicente Villada S/N, Segundo Piso, de la Alcaldía, para llevar a cabo los trabajos concernientes a la **Cuarta Sesión Ordinaria del Tercer Concejo**, del Ejercicio de Gobierno 2024 - 2027, desahogándose de la siguiente manera.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de Asistencia y en su caso declaración de quorum legal;
- II. Lectura, discusión y en su caso, aprobación del Acta de la Sesión anterior;
- III. Aprobación del orden del día;
- IV. Presentación de asuntos del Concejo:
 - A) Informe sobre el proceso de instalación de las Comisiones que integran las y los Concejales
 - B) Aprobación a la agenda para invitar a comparecer ante este H. Concejo a los Directores Generales de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano y Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Gustavo A. Madero.
- V. Lectura, discusión y en su caso, aprobación de los Acuerdos; y
- VI. Asuntos Generales.

DESARROLLO DE LA SESIÓN

En el uso de la voz, el **Presidente del Concejo y Alcalde en Gustavo A. Madero**, **Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso** brinda un saludo de bienvenida a las y los Concejales, invitados y de más personas que se encuentran visualizando la Sesión por alguna red social;

LISTA DE ASISTENCIA Y EN SU CASO DECLARACIÓN DE QUORUM LEGAL.

A continuación, el **Presidente del Concejo y Alcalde en Gustavo A. Madero**, **Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso**, solicita al **Secretario Técnico del Concejo** el **Profr. Juan Calvo**, sirva hacer el pase de lista correspondiente, e informe si existe el quorum necesario para la realización de la Cuarta Sesión Ordinaria del Tercer Concejo, de conformidad con lo estipulado por los Artículos 87, fracción I y 88 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México.



Secretario Técnico del Concejo el Profr. Juan Calvo, Procedo señor presidente, Citlali Sánchez Acevedo. PRESENTE, Hugo Arturo Torres Medina. PRESENTE, Zenaida Ortega Cortes. Sergio Rafael González Ramírez. PRESENTE, Norma Angélica Moreno Hernández. PRESENTE, David Alejandro López Moran, Martha Zaldivar Hernández PRESENTE, Oscar Pedro Arias Rodríguez. PRESENTE, Nizhuly Yathzin Ortiz Mepa. PRESENTE, Kelsel Jesús Reymundo Eusebio. PRESENTE, María del Carmen Méndez Villamil. PRESENTE, José Darío Padilla Muñoz. PRESENTE, María de Jesús Martínez Bravo. PRESENTE, Blanca Estela Carvajal Espinosa. PRESENTE, José Enrique Pérez Manrique. PRESENTE-----

Señor presidente, maestro Janecarlo Lozano Reynoso, le informo que se encuentran 13 concejales de 15 y un concejal que por cuestiones personales está ausente, que es el **Concejal David Alejandro Morán**. Por lo tanto, existe quorum legal para llevar a cabo los trabajos correspondientes. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso - Siendo así, conforme a lo estipulado en el artículo 88 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, al existir el quórum legal y siendo las 13 horas con 31 minutos del día 29 de abril de 2025 se instala formalmente la Cuarta Sesión Ordinaria del Tercer Concejo para el Ejercicio de Gobierno 2024-2027. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso Solicito al Secretario Técnico tenga a bien dar lectura del siguiente punto del orden del día. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo, Procedo, señor presidente. ----- Le informo que en este momento se incorpora la concejal Zenaida, entonces hay un concejal más, dando un total de 14 Concejales presentes. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso - solo para la versión estereográfica que pueda pasar la asistencia por favor. -----

Concejal Zenaida Ortega Cortes, Concejal Zenaida Ortega Cortes PRESENTE

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso.- Muchas gracias, concejal. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo.- El segundo punto del orden del día es lectura, discusión y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior. Se informa a este Concejo que junto con la convocatoria de esta sesión se hicieron llegar copias simples del acta mencionada para su revisión y en su caso aprobación, al no haber observaciones a la misma se solicita se dispense la lectura y sea aprobada en los términos que fue redactada. -----

Por favor los que estén por la afirmativa sírvanse levantar su mano, ¿por la negativa?, ¿abstenciones?, con 14 votos a favor, el presidente del Concejo también su voto es a favor. -----

Señor presidente le informo que, con 15 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, queda aprobada el acta de la primera sesión extraordinaria del tercer concejo. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Muchas gracias, solicito al Secretario Técnico, tenga a bien dar lectura del punto III del orden del día. -----



Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo. - Señor Presidente, maestro Janecarlo Lozano Reynoso, con fundamento en el artículo 91 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, el siguiente punto del orden del día, es la aprobación del mismo, que para esta cuarta sesión ordinaria del tercer concejo consiste en los siguientes puntos: -----

I. Lista de asistencia, en su caso declaración de quorum. -----

II. Lectura, discusión y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior. -----

III. Aprobación del orden del día. -----

IV. Presentación de asuntos del concejo, con dos incisos. -----

A) Informe sobre el proceso de instalación de las comisiones que integran las y los concejales. -----

B) Aprobación de la agenda para invitar a comparecer ante este honorable concejo a los Directores Generales de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano y Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Gustavo A. Madero. -----

5. Lectura, discusión y en su caso aprobación de los acuerdos. -----

6. Asuntos generales. -----

Por favor, los que estén por aprobar el orden del día descrito, sírvanse a levantar su mano. ¿Los que estén por la negativa?, abstenciones? Señor presidente, 14 votos de concejales, el de usted como presidente de este concejo, dando un total de 15 votos a favor, cero abstenciones. Y ninguna negativa. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Solicito al Secretario Técnico continuar con la lectura del punto IV de la orden del día. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo, - Señor Presidente, maestro Janecarlo Lozano Reynoso, el siguiente punto del orden del día del Concejo es la presentación de los asuntos del Concejo, comenzando por el inciso A, informes sobre el proceso de instalación de comisiones que integran las y los concejales. -----

A continuación, para abordar este punto, presentaremos un video y un informe sobre las instalaciones que han ocurrido hasta este momento. (se reproduce video)

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo, - El presente informe tiene como finalidad darle a conocer el avance en el proceso de instalación de las comisiones que las y los integrantes del Concejo decidieron instituir. Hasta este día se ha instalado el 75% de dichas comisiones, lo que implica lo siguiente:

- Se instaló la **Comisión de Administración y Evaluación del Gasto Público** que preside el Concejales **Oscar Pedro Arias Rodríguez**.
- La **Comisión de Obras Públicas, Desarrollo y Servicios Urbanos** que encabeza la Concejales **Zenaida Ortega Cortés**.
- La **Comisión de Bienestar, Salud y Equidad Social** que encabeza la Concejales **Norma Angélica Moreno**.
- La **Comisión de Participación Ciudadana, Gestión Social, Pueblos y Barrios Originarios e Integración Territorial** que encabeza el concejal **José Enrique Pérez Manrique**.
- La **Comisión de Seguridad Ciudadana, Protección Civil y Procuración de Justicia** que encabeza el Concejales **Kelsel Jesús Reymundo Eusebio**.





- La Comisión de **Planeación, Evaluación de Proyectos, Programas y Rendición de Cuentas** que encabeza el Concejal **Sergio Rafael González Ramírez**. -----
- La Comisión de **Medio Ambiente y Bienestar Animal**, que encabeza la Concejal **Nizhuly Yathzin Ortiz Mena**. -----
- La Comisión de **Equidad de Género y Diversidad Sexual**, que encabeza la Concejal **Blanca Estela Carvajal Espinosa**. -----
- La Comisión de **Grupos de Atención Prioritaria, Infancia, Juventud y Personas Adultas Mayores**, que encabeza el Concejal **Hugo Arturo Torres Medina**. -----
- La Comisión de **Gestión Integral del Agua**, que encabeza la concejal **María del Carmen Méndez Villamil**, y; -----
- La Comisión de **Planeación y Desarrollo Urbano y Movilidad**, que encabeza el Concejal **José Darío Padilla Muñoz**. -----

Las comisiones que restan por instalarse son: Comisión de Asuntos Jurídicos y de Gobierno, Comisión de Desarrollo Económico, Fomento Cooperativo y Espacio Público, la Comisión de Turismo y la Comisión de Educación, Cultura, Recreación y Deportes. Es importante mencionar que la instalación de las comisiones permite optimizar el trabajo de los integrantes del Concejo, así como temas de jurídica y gobierno, evaluación del gasto público, educación, seguridad ciudadana, medio ambiente, políticas de género, grupos vulnerables, turismo y más, se pueden abordar con mayor eficacia y eficiencia, cumpliendo así con el propósito del Concejo de acompañar racional y solidariamente al gobierno del maestro Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso, es cuanto. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo, Continuando con el inciso B, del punto IV del Orden de Día, aprobación de la agenda para invitar a comparecer ante este honorable Concejo a los Directores Generales de la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano y Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Gustavo A. Madero. -----

Señor Presidente, señoras y señores concejales, se propone que la comparecencia de los dos Directores Generales antes mencionados sea en el mes de junio, para preparar estas reuniones, esta Secretaría Técnica convocará las mesas de trabajo necesarias con el propósito de preparar con eficiencia la agenda antes mencionada.

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Estoy proponiendo que la reunión de los Directores de Obras y Servicios Urbanos sea el siguiente mes de mayo o más bien ya en este mes que está a punto de iniciar. ¿Finales de mayo si no tienen inconveniente, Está bien? -----

Concejales. - está bien. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso.- Hay que cambiar el acuerdo. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo. - De hecho, la sesión del Concejo tiene el poder de cambiar lo planteado. Señor Presidente, Maestro Janecarlo Lozano Reynoso, el siguiente punto de orden del día del Concejo es el punto V, lectura, discusión y en su caso, aprobación de los acuerdos. -----

Sobre el acuerdo inciso (A), acuerdo por el que se recomienda que la instalación de las comisiones faltantes se lleve a cabo a más tardar en el mes de junio. Entonces, para las



cuatro comisiones que faltan, se proponen que sea a más tardar en el mes de junio, (pide el uso de la voz la Concejal María del Carmen Méndez) -----

Concejal María del Carmen Méndez Villamil - Buen día, alcalde, secretario, compañeras y compañeros concejales y a todas las personas presentes, también a aquellas que están siguiendo esta transmisión a través de redes sociales, hoy vuelvo a tomar la palabra una vez más para solicitarle que se atiendan las gestiones que los vecinos solicitaron durante los recorridos de seguridad ciudadana. No podemos permitir que la participación ciudadana se quede en un simple acto protocolario. La voz de los vecinos exige acciones concretas y soluciones reales. Quiero también externar el creciente descontento de nuestros vecinos respecto a la remodelación del parque del mestizaje. No solo no ha habido información clara y suficiente sobre el proyecto, el cual hace parecer a esta administración con poca empatía hacia quienes habitan la zona, sino que además se han tomado decisiones unilaterales como cambiarle el nombre y enrejalarlo, sin consultar ni tomar en cuenta el sentir de la gente. Hoy el parque, que debería ser un espacio abierto y de convivencia, está enrejado y herido. Esta situación ha generado indignación, desconfianza en la autoridad, además de que se especula un tema de privatización, y que, en lugar de ser un parque para la comunidad, se está creando un parque recreativo que no contempla árboles, áreas verdes, pista de correr o de convivencia para los vecinos. Pero también la obra ha provocado accidentes. Hay vecinos que han sufrido caídas por la falta de señalización adecuada y el estado en que se encuentran las banquetas y accesos. Por todo lo anterior, le invito a que realice un recorrido conmigo y con los vecinos por las obras del parque de mestizaje para que vea de primera mano las afectaciones. Además, me gustaría solicitarle que convoque a una junta informativa pública donde se nos explique claramente el proyecto, sus alcances y sus cambios, escuchando y respetando a la ciudadanía. Debemos recordar que la ciudad no se administra de espaldas a la gente. Gobernar es escuchar. No imponer. Espero pueda entender mi preocupación y la responsabilidad que tengo en darle respuesta a nuestros vecinos, que lo único que anhelan es un mejor entorno para vivir y desarrollarse, el cual no es imposible dárselos. Es cuanto. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Por respeto la escuchamos concejala, pero estamos en un punto del orden del día y no estamos en el orden del día de esta intervención suya, vamos a tener al final las intervenciones generales y les pediría a los demás concejales que se apegaran al orden del día que aprobaron, que votaron y en asuntos generales con mucho gusto podemos discutir estos temas, regresamos al punto del orden del día, secretario. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo. - Vamos a repetir el primer acuerdo y si me permiten, quisiera hacer una intervención, este concejo se ha desarrollado sobre la base del consenso la racionalidad y el respeto entre todos y esto implica el respeto al orden del día, solo eso, hay total libertad de expresión, pero la libertad de expresión también la tenemos que llevar con cierto orden, con cierta lógica para que pueda ser productivo, yo les pido a todas y todos que sigamos con esta forma de trabajo, el primer acuerdo que se propone es, que la comparecencia de los dos Directores Generales antes mencionados sea en el mes de mayo para preparar estas





reuniones esta Secretaría Técnica convocará a las mesas de trabajo necesarias con el propósito de preparar con eficiencia la agenda antes mencionada. -----

Y el siguiente acuerdo es, se recomienda que la instalación de las comisiones faltantes se lleve a cabo a más tardar en el mes de junio, estábamos en eso. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - vamos a proceder a la votación. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo. - Entonces, los que estén a favor en el primer acuerdo sírvanse a levantar su mano, bájenla, 14 votos de concejales y el voto del presidente, dando un total de 15 votos a favor, cero abstenciones y ninguna negativa, por lo que se aprueba el primer acuerdo. -----

En el siguiente punto, para que la instalación de las comisiones faltantes se lleve a cabo a más tardar en el mes de junio ¿hay alguna intervención? Compañera Concejala Martha Zaldívar (pide el uso de la voz). -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Tiene que ver con las instalaciones de junio? -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo. - Sí. -----

Concejala Martha Zaldívar Hernández, tomé la palabra, porque no se puede votar. Si bien es nuestro derecho decidir cuándo vamos a instalar la comisión, no se puede votar esa situación, o sea, se hace una recomendación, pero no se puede votar, lo que no se puede votar es que se nos recomiende que sean en junio, se recomienda y nosotros decidimos si es en junio o no, pero no se puede votar si instalemos en junio ya que dentro de nuestros derechos se establece que nosotros escogemos el día, elegimos el día de la instalación de nuestra comisión, solamente como un punto que quise dejar presente gracias. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Hay que leer sus alcances en el manual orgánico, compañeros, porque sí podemos votarlo. Ustedes pueden votar exhortos a las autoridades y también exhortos a este mismo órgano, entonces es un exhorto para que sea en junio y sí se puede votar, de cualquier forma, son cuatro nada más, les pediríamos que más allá de que lo voten o no, que estén las instalaciones, que se den las instalaciones de estas cuatro comisiones, va a ayudar a que el Concejo empiece a tomar más orden, más fuerza, en esta sesión, que ya lo votamos, que van a mandar a comparecer de las dos divisiones generales más importantes de esta administración, y que inclusive yo haya propuesto que sea en mayo, es para que este Concejo ya también tenga las facultades que le otorgan la ley y les confiere la ley, para que nos pongamos a supervisar, nos pongamos auditar, nos pongamos a hacer por el cual nos eligieron los maderenses. Entonces, yo sí exhortaría a los que faltan a instalar sus comisiones, que ya las instalen, para que estemos al cien por ciento. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo. - Bien, con esta intervención del señor presidente podemos cambiar el acuerdo. Yo creo que en verdad ni siquiera es un cambio de matiz. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso.- De acuerdo. Porque se exhorta. Cambia la redacción nada más. -----





Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso Aquí está, acuerdo con el que se exhorte la instalación de las comisiones faltantes que se lleven a cabo a más tardar el mes de junio. ¿Les parece con esa redacción? -----

Concejales. - Si. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso.- Gracias. Muy bien, procedemos a la votación. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo.- Los que estén a favor del acuerdo, por favor sírvanse a levantar la mano. Gracias, ¿Abstenciones? ¿En contra?, señor presidente con 14 votos a favor y el de usted a favor, da un total de 15 votos a favor, cero abstenciones. Y ninguna negativa. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso.- Muy bien. Solicito al Secretario Técnico que tenga bien a dar lectura del punto VI del orden del día.

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo.- Señor Presidente, Maestro Janecarlo Lozano Reynoso, continuando con el punto VI del orden del día, asuntos generales, le informo que no se expusieron ante este pleno asuntos generales para desahogar, por lo que se da por agotado. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Bueno, yo sí, se pusieron a la mala, pero voy a darle contestación a la concejal, pero que antes con mucho cariño, como lo hemos hecho siempre en este concejo, creo que lo que habíamos acordado, más allá de reuniones o preparadas a modo, siempre el diálogo es importante entre todos nosotros. Si bien no hay oportunidad de vernos todas las veces que requerimos necesarias, porque en la agenda, si la de ustedes es fuerte, la del alcalde tiene que estar en todos lados en el mismo tiempo, es muy complejo. Siempre lo que hemos querido hacer en esta alcaldía es priorizar el servicio público, mi administración se va a caracterizar por hacer cosas que nunca se hayan hecho en otras administraciones, y lo van a empezar a ver desde la alcaldía, desde los proyectos especiales, desde hoy la construcción de un centro de inteligencia, cuando la alcaldía carecía de miedo a entrarle a las tecnologías, y que nos va a permitir, a partir del mes de junio empezar a conectar cámaras de videovigilancia en todas las colonias de nuestra alcaldía, desde cosas tan pequeñas como lo son los baños que hoy ya están inaugurados en la planta baja, que son la dignificación de nuestros trabajadores y trabajadoras. Lo mismo estamos haciendo en el plan de infraestructura, en el tema de deportivos que hoy llamamos EDENES, que será uno de nuestros planes maestros, que hoy no tenemos un solo deportivo que haga dignidad a nuestros jóvenes, no solo, no tenemos un solo parque público que haga dignidad a nuestras niñas y niños, uno solo, o sea, por más que ahorita alguien nos quiera defender uno solo, no tenemos uno solo. El Deportivo Hermanos Galeana puede ser un lugar muy grande, puede ser un proyecto que se presentó hace muchos años, de más de 10 hectáreas, que fue muy bueno que se le diera esta connotación de deportivo, y que hoy tuviéramos un pulmón en nuestra alcaldía, pero 50 años de abandono son los estragos del hoy el Deportivo que hoy tenemos cayéndose a pedazos, y así en todos lados, en Cuauhtepc, el Deportivo Carmen Serdán, el Deportivo Juventino Rosas, y pongo dentro de ellos el Parque del Mestizaje. No ha habido una sola inversión en más de 20 años en ese parque, en 20 años, un espacio que alberga los ---

[Handwritten signatures and marks on the left margin]

[Handwritten signatures and marks on the right margin]





Indios Verdes, que también se está cayendo por la falta de apoyo, la falta de infraestructura, ya no tenía una sola área verde, cuando llovía, que ya entre los migrantes habían hecho prácticamente de su casa la velaría, los borrachitos, estos muchachos que se portan mal, la parte que da hacia la colonia y pues era un espacio en muy malas condiciones.

Cuando usted dice que es un espacio que no hemos puesto en consideración de la comunidad yo le diría que no, tuvimos tres asambleas con participación ciudadana tres asambleas, donde obvio no todos están a favor porque lo que no tenían era la información del proyecto pero nosotros pusimos al alcance todo, toda la información del proyecto, inclusive se las he puesto al alcance en este concejo se las he puesto a los Diputados y al Congreso de la Ciudad de México la información del proyecto porque yo no estoy haciendo nada más que invertir en algo que era tan necesario como es nuestra segunda plaza pública más importante después de la Explanada, que considero que es el Parque del Mestizaje, darle dignificación a un lugar que alberga tanta historia como lo es el Parque del Mestizaje que era un botín de guerra, teníamos dos espacios secuestrados, privados cada quien agarraba su pedacito en el tema de comercio y nadie hacía nada por el Parque del Mestizaje hoy en el Parque del Mestizaje es un lugar que el proyecto convenció tanto que inclusive se le invirtió 8 millones de pesos en la reforestación, cuando usted dice que no va a haber árboles y plantas pues tenemos 8 millones de árboles y plantas lo que falta es información, hoy este espacio será uno de los espacios más modernos y públicos de la ciudad, si cerramos una parte, informamos a la comunidad porque es el área, los EDENES como es el acrónimo de EDEN es Espacio Deportivo Educativo de Grupos culturales, es un espacio donde pueden estar los niños, los jóvenes, los que aman la cultura, los que solo quieren recrearse, los adultos mayores, es un espacio para todas y para todos, en un espacio donde hoy tenemos prácticamente ustedes conviven con el paradero Indios Verdes, donde al día de hoy no he entregado el parque y ya se robaron 15 luminarias y hace ratito se robaron seis rollos de pasto y todo lo que han puesto ustedes en el parque de mestizaje se lo han robado porque así ha sido siempre, lo que se propuso es que el área infantil fuera cuidada, no cerrarla, cuidarla esta área infantil va a ser una de las más modernas no solo de Gustavo A. Madero, de toda la ciudad de México, va a tener tirolesas interconectadas por 1.5 kilómetros de tirolesas, va a tener uno de los areneros más grandes no de la Ciudad de México, sino uno de los areneros más grandes de todo el país, va a tener su propio, en este momento están instalando, aparte de las fuentes, aparte de los espejos de agua, aparte de todo, está instalando un carrusel, se está instalando un tren que va a circular por todo el parque, va a ser un parque en serio de lujo, hoy la velaría que de por sí era grande, va a ser cuatro veces más grande lo que va a permitir tener actividades culturales cuatro veces más grandes, yo con mucho gusto lo voy a recorrer con usted, hoy lo que va a encontrarse es uno de los parques más modernos de la Ciudad de México más modernos, 5 hectáreas, una inversión de más de 70 millones de pesos, no nuestros, lo nuestro son solamente 50, este 8 de SEDEMA y 12 de mitigaciones ¿Qué son las mitigaciones? que cuando las empresas privadas hacen sus construcciones en Gustavo A. Madero, nos pedimos que cooperen a la comunidad tienen que regresar algo, entonces, tuvo 12 millones de pesos de mitigaciones hoy tenemos un gran parque, las

[Handwritten signatures and scribbles in blue ink on the left margin]

[Handwritten signatures and scribbles in blue ink on the right margin]





fuentes van a volver a funcionar se les está volviendo a poner la cantera nuevas a todas las fuentes, ya saqué de ahí la oficina que teníamos, tenemos una oficina de unos jardineros que no hacen nada, ya lo sacamos para que podamos regresar el espacio público a la comunidad y ya también sacando la dirección de ecología que está ocupando la casa del agua, volverá a ser un museo, volverá a ser la casa del agua de Santa Isabel Tola y volveremos a regresarles esa parte histórica de su comunidad, hoy lo que estamos haciendo es eso, cuando hay desinformación en redes, cuando hay desinformación ----- afuera, algunos vivillos aprovechan y usted conoce mucho Santa Isabel Tola, Santa Isabel Tola ha tenido muchos vivillos, que quieren aprovechar siempre la llegada de una obra para poder extorsionar al constructor y al final quedan chamuscados por la comunidad eso pasó con el cablebus, no sé cómo se le llama en el estado de México, mexicable, que empezó como una lucha vecinal y después dos o tres vecinos de ustedes cobraron a las empresas para vender un proyecto, lo mismo con el gas natural, lo mismo con todas las obras que han querido llegar a su colonia pasa esto la desinformación para que algunos vivillos quieran aprovecharse, los que no saben es que yo los conozco tan bien que no dejamos que se aprovecharan, informamos a la comunidad en las asambleas públicas que tuvimos nada que la mayoría de la gente quiere vivir bien, quiere vivir mejor y entonces la mayoría en votación pública, votó para que el proyecto continuara, vamos a socializar el proyecto más, con mucho gusto voy a recorrer con usted, eso es lo que tiene que hoy ser el ejemplo de este gobierno del cual ustedes son parte de este gobierno a través de este concejo, con mucho gusto agendamos inmediatamente la siguiente semana, esta semana terminan los festivales del niño, la próxima semana, porque ya estaremos inaugurándolo a más tardar el próximo mes, ya está terminado, tiene una pista de bmx impresionante, muy bonita, los niños todavía no saben que son, los veo con sus triciclos, se les van a prestar bicicletas, es una pista si bien no profesional, si casi de tamaño profesional por lo cual hoy es un nuevo deporte olímpico se les prestarán bicicletas nuevas de bmx, a ser un nuevo deporte olímpico habrá maestros de bmx en este lugar y la idea es que tengamos un parque que tenga toda la parte que estamos ofreciendo deporte, cultura, educación, que las familias puedan entender este tejido social y a la misma vez a los compañeros concejales que son más de la parte de Cuauhtémoc, estamos ya terminando el Juventino Rosas, quedó igual hermoso, ya está instalando la empresa Atayde Hermanos, que son especialistas en espectáculos, ellos están instalando la gran pista de hielo que va a albergar el mismo. El Juventino Rosas, una paredcita que siempre se ríe cuando les digo que te recibía con sus tres marihuanos en su cancha de frontón, porque era verdad, no tenía nada más que eso, una cancha de fútbol bastante vieja y no había nada más, hoy va a tener su cancha de fútbol empastada, hoy va a tener áreas verdes, hoy va a tener igual su velaría para sus actividades culturales, va a tener su gran pista de hielo profesional, ni siquiera la que puse aquí en diciembre. No recuerdo las dimensiones, pero para limpiarla va a tener que tener el camioncito y va a ser una muestra de infraestructura, ¿Dónde? Donde nadie se atrevía a hacer nada que era Cuauhtémoc, donde creían que la dignificación de los espacios público no podía llegar porque era Cuauhtémoc, hoy creemos que para vencer el atraso hay que vencerlo con mayor infraestructura. Esto es lo que estamos haciendo con EDENES, yo no amanezco en las mañanas pensando "y ahora a quien vamos a hacerle





daño, ¿y ahora a quién le vamos a quitar su parque?" no, es falta de información, Vamos a entregarla, vamos a inaugurarla juntos como integrante de este concejo, como vecina de esa zona y verá cómo se va a sentir orgullosa de lo que representa ese EDEN para este concejo. Muchas gracias. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo. - Compañero Sergio por favor y luego Normita. -----

Hace uso de la voz el Concejal Sergio Rafael González Ramírez. - Yo nada más quisiera intervenir para reflexionar con mis compañeros concejales y recordarles que este es un acto solemne y protocolario. No que la gestión no tenga importancia, claro que la tiene, pero creo que para eso hacemos mesas de trabajo en las cuales podemos resolver las cosas. Entonces, ya no le hagamos nada más cada que tenemos sesión. Yo pediría que se hicieran de manera más periódica con el propio comisionado o con quien el alcalde instruyera, porque sí puede haber algunas cuestiones que no se resuelven o algunas que a lo mejor se resolvieron y ya nos dijeron, pero que sí le demos el nivel correspondiente al concejo, que sí es para resolver estas cosas, pero creo que le tenemos que dar, la seriedad y la solemnidad que el concejo y sobre todo el pueblo de Gustavo A. Madero se merecen. Insisto, no es que los asuntos no sean importantes, todos son importantes, hasta la luminaria es importante, pero creo que son cosas que podemos nosotros ir resolviendo en mesas de trabajo y entonces si, lo que de plano no se pueda resolver o que genera un problema importante, creo que entonces si ya es necesario del concejo donde tendríamos que ponerlo, entonces es nada más que hagamos esa reflexión creo que este no es un escenario para gestionar, este es un escenario para hacer que este concejo y esta alcaldía funcionen justo como lo dice el alcalde, con nuestras facultades de vigilancia, de revisión, quien mejor que el alcalde que no le tiene miedo a eso, hay muchos que si le tienen miedo, pero si el alcalde nos está invitando a hacerlo, hagámoslo, no pasa nada, al contrario, creo que si las cosas se están haciendo bien, también es muy importante que la gente que nos ve, que todas las personas que estamos aquí, presentes lo compartamos, es cuanto.-----

Hace uso de la voz la Concejal Norma Angélica Moreno Hernández .- Muy buenas tardes alcalde, compañeros, concejales, concejales, quiero destacar y felicitar su esfuerzo de nuestro alcalde y el empeño y el corazón que le ha puesto a nuestra alcaldía. Hoy no solo las encuestas te reconocen tu trabajo, sino también la comunidad, también los maderenses ven el cambio que no se había dado, durante seis años estuvimos abandonados. Qué lástima que de eso no se hable. Hoy voy con toda la fortaleza y te voy a seguir acompañando en tu proyecto. Muchas felicidades y sigamos avanzando con amor y pasión Muchas gracias. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso..- ¡Gracias! Muchas gracias. -----

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo. - Compañero Oscar. -----

Hace uso de la voz el Concejal Oscar Pedro Arias Rodríguez. - Gracias, buenas tardes compañeros concejales, concejales, asesores y público que nos ve a través de las redes. Gracias señor alcalde. En nombre del concejo de esta alcaldía quiero expresarle nuestro total compromiso y respaldo para alcanzar los objetivos estratégicos



que usted nos ha planteado. Sabemos que los retos que presenta requieren enfoque, colaboración y responsabilidad y en ese sentido puede contar con nuestra entrega, profesionalismo y capacidad para adaptarnos y generar resultados. Estamos alineados con la visión que usted ha planteado y trabajaremos con determinación para asegurar que cada meta se convierta en un logro tangible. Gracias, gracias de verdad por su liderazgo. Seguimos adelante, seguimos juntos. Viva GAM, viva Janecarlo Lozano, y hoy GAM, late con fuerza. Gracias alcalde.

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Compañeros, antes de proseguir les propongo una de las fechas 28 y 29 de mayo para la comparecencia del Director General de Obras y el Director General de Servicios Urbanos, si les parece bien el Director General de Obras el 28, es el miércoles o jueves, de mayo y el Director General de Servicios Urbanos el 29. Hacemos este par de sesiones. Yo les pediría que estamos a tiempo para que les soliciten por escrito toda la información de sus áreas que quieran solicitar. Para que tengan esta semana, para que nos puedan enviar, Y tengan una semana para prepararlos. Y les remitan toda la información que quieran. Y entonces ya la comparecencia se dé con toda la información en sus manos. Y en la comparecencia ellos pueden exponer y a ustedes y puedan preguntar o solicitar la información que no les haya quedado suficientemente clara. La información que se les hizo llegar por escrito. ¿Les parece? Y posteriormente seguimos con Desarrollo Social, Seguridad Pública, Participación Ciudadana. Las que requieran de mi administración.

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo .- Compañera Blanca, luego Mari, y cerramos.

Hace uso de la voz la Concejal Blanca Estela Carvajal Espinosa. - Buenas tardes amigos concejales, a todos, alcalde, amigo, nada más estar presente aquí para decirle a todos los compañeros presentes que este momento, amigo te doy gracias precisamente por estas puertas que me abriste, tanto como para la presidenta y a la jefa del gobierno, Clara Brugada. Estoy aquí contigo para servirte, para estar y para que nos ayudes mucho en la comunidad. He caminado día a día contigo y me he dado cuenta que eres natural en esto de la alcaldía. Has trabajado con toda la ciudadanía y lo he visto, amigo, lo he visto, porque no es de hoy, es de siempre, porque te he conocido de muchos años y tú me conoces la trayectoria, amigo. Cuántos años que tengo yo también. Entonces estoy aquí presente y les digo a mis compañeros, aquí estoy contigo y que viva Morena, porque estoy aquí en este campo. Gracias, amigo, gracias de corazón. Que viva la GAM. Gracias de corazón.

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Compañera María de Jesús.

Hace uso de la voz la Concejal María de Jesús Martínez Bravo. - Buenas tardes alcalde, profesor Calvo, compañeros concejales y los asesores que nos acompañan. Aquí yo estaba oyendo que el compañero Sergio decía que no era de gestión. ¿Cómo que no? A mí sí me interesa el Deportivo los Galeana porque usted es el que lleva ese proyecto y es un deportivo grandísimo, de muchísimas hectáreas. Entonces está muy descuidado ese deportivo. Usted sabe que nada más lo pintaban por fuera y no le hacían





nada por dentro. Entonces al lado de las Aragonés y de la Pradera está muy descuidado. Hay mucha basura y todo. Nada mas lo arreglan por enfrente. Entonces sí me interesaría que me dijera qué proyectos trae para los Galeana. Yo me iba a una calle. Y tengo nietos, tengo bisnietos, y si van al deportivo, les gusta ir mucho, Y tenemos una puerta al lado donde tienen ahí su casa, y por ahí se atraviesan mis chamacos. Pero casi ya no los dejan ir sus mamás porque ahí en el frontón se juntan muchos drogadictos, entonces, si es muy importante eso, alcalde, porque todo eso está de su mano, y usted está haciendo sus proyectos, entonces me interesaría que me dijera qué proyectos trae para el deportivo Los Hermanos Galeana, porque yo quiero mucho ese deportivo. -----

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso .- Muy bien, es parte de lo que vamos a presentar en la comparecencia con el Director de Obras de Servicios Urbanos, para que no sea parte de los asuntos generales, sino sea parte ya de la sesión y de la discusión, saber los proyectos, si esto es cierto que lo hubiéramos iniciado antes, créanme que hubieran discutido suficientemente bien el mestizaje, desafortunadamente el tiempo nos ganó en las instalaciones, yo tenía que prácticamente cuando llegamos, somos la única alcaldía de toda la ciudad, eso también es bueno, que desarrolló proyectos en el tiempo de octubre y diciembre, la única, las demás apenas tuvieron para salir con el gasto corriente, nos dejaron prácticamente sin nada, nosotros somos la única alcaldía que se atrevió a hacer proyectos que son los EDENES, clínica de la mujer en Cuauhtepc y centro de inteligencia a un costado aquí de nuestro edificio que igual estamos a punto inaugurarlo, son cuatro mega proyectos, los de hoy en adelante no van a iniciar, quiero comprometerme con ustedes que no van a iniciar trabajos no obras, hasta que no estén discutidos por este concejo, hasta que no estén suficientemente la información completa, se puedan arrancar estos nuevos EDENES, que ya están también los nuevos proyectos trabajando eso les pediría que algunos de ustedes hicieran la pregunta a la Dirección de Obras ¿dónde van a ser los nuevos EDENES? son tres básicamente para este año, los alcances financieros, que incluyen, cuánta población beneficia y eso puede ayudar mucho para que también ya sepamos que nos depara el 2025. Es muy importante, finanzas ya hizo los techos presupuestales, las 2 áreas ya saben cuánto tienen de asfalto, cuanto tienen para drenaje, cuanto tienen para agua potable, cuanto tienen para sus EDENES, cuanto tienen para maquinaria por ejemplo, hoy tendríamos que estar preocupados con esa otra cosa, porque no hay maquinaria, en serio fueron muchos años de mucho olvido, no hay maquinaria, no hay con qué salir, esta foto que tienen frente a ustedes son todos vehículos nuevos, no es porque no quiera poner los viejitos, ni viejitos había, entonces, es parte de lo que viene para Gustavo A. Madero, vamos a invertir este año en maquinaria, no hay mucha, cerca de, no me lo sé perfecto, pero es lo que ustedes tienen que saber a partir, de hoy creo que el techo presupuestal de maquinaria está por 40 millones de pesos, de maquinaria mayor de 5 millones de pesos, maquinaria menor 6 millones de pesos, herramientas por 6 millones más de pesos, un total de 55 millones de pesos, de 58 millones de pesos para maquinaria, para este es un buen presupuesto, pero aun así no es suficiente para todo lo que hace falta, yo me reúno aquí con las oficinas y con los secretarios y pues no, nadie tiene nada, agua potable no tienen, no tienen vehículos, parques y jardines no tienen----





hiabs, para hacer las podas, obras viales no tienen volteos, nos faltan los BR8, que son los rodillos vibradores, no tienen, entonces, solamente tenemos una sola fresadora para toda la alcaldía, entonces tenemos muchos problemas eso también es bueno que lo sepan todos los problemas que tenemos hoy y cómo los vamos a solucionar, es un proyecto a muchos años para poder estar al 100.

Secretario Técnico del Concejo, Profr. Juan Calvo. - Bien, bueno, me anoté como orador, la intervención y la discusión en colectivo es una tradición particularmente de los partidos de izquierda. Y entonces, los aquí presentes encabezados por el maestro Janecarlo, pues no se rehúye al diálogo, a la crítica y también a ser autocrítica. Pero también debe de estar acompañada por un elemento más, que es la pertinencia. Yo les quiero decir con absoluta franqueza, que estamos ante un nuevo paradigma de gobierno. Es muy fácil cuando hay algún chispazo de buen gobierno, que los ciudadanos, los líderes, la propia estructura de gobierno, se emocione. Porque generalmente hemos vivido en este país gobiernos con cierto grado de oscuridad. Pero en el caso de la actual administración de Gustavo A. Madero, no son chispazos. Es un nuevo paradigma de gobierno. Y yo les pido que escuchen y reflexionen con mucha crítica lo que les estoy planteando. Es un nuevo paradigma de gobierno que va a cambiar los esquemas de pensamiento tanto de los que simpatizamos y trabajamos para esta administración, como de la oposición. No va a ser lo mismo ser opositor al régimen priista en esta alcaldía, que ser opositor al régimen, a la administración del maestro Janecarlo. Y en el Concejo yo estoy convencido que hemos dado pasos importantes. Uno, Es el haber aceptado que todos caminamos sobre el bien común, para conseguir el bien común. Y ese es el proyecto más profundo que el alcalde está impulsando. El bien común. Con todas las dificultades, compañeras, administrativas, de presupuesto, etc. Pero es el bien común. Entonces, las formas en las que vamos a trabajar en este nuevo paradigma simplemente yo creo que no están presentes en nuestra reflexión, tenemos que crearlas, tenemos que hacer discusiones colectivas en el fondo, tenemos que volver a leer a los clásicos, leer las actuales partidas para poder disipar de este nuevo paradigma de gobierno. Yo lo que les pido, señor presidente, compañeros concejales, compañeras, es no olvidemos esto aquí, de lo que se trata no es de ocultar, de lo que se trata es de incorporar cada vez a más compañeros a este nuevo paradigma porque todos queremos el bien común para el millón doscientos mil maderenses y posteriormente para una población más grande. Pero hoy se están sentando los cimientos de este nuevo paradigma. No les digo que tenemos ya la solución ni que sabemos en qué consiste, no compañeros. Es un objeto de conocimiento que tenemos que dilucidar entre todos. Yo les agradezco todo su apoyo, le agradezco al presidente la exposición y el haber aprobado, porque además déjenme decirles, cuando propuse el punto de la comparecencia de dos directores generales, no lo consulté con el presidente. O sea, lo propuse y dije, si fuera de los anteriores, me hubiera censurado. Hubiera dicho, ¿cómo se atreve, profesor, a poner a mis dos directores principales bajo la lupa del concejo? Pensando en términos del ayer, ¿Pero ¿qué fue lo que hizo? No quiero que sea hasta junio, quiero que sea en mayo. Tan solo un elemento, he pescado aquí de ese nuevo paradigma. ¿Qué más les dijo? Insisto, pregunten, es más, pregunten por los tres EDENES nuevos, pregunten presupuestos, pregunten muchas cosas que ustedes me han dicho. Es que el concejo es para esto y





para eso. Y bueno, este es sólo un ejemplo de cómo este nuevo paradigma va a ser de Gustavo A. Madero, en verdad un lugar lindo para ver crecer a nuestros hijos, para ver crecer a nuestros nietos y para nosotros vivir bien. Muchas gracias, compañeros. Gracias, señor alcalde. Muchas gracias a todos. -----

CIERRE DE SESIÓN

Presidente del Concejo, Mtro. Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso. - Muchas gracias. Compañeras y Compañeros, siendo las 14 horas con 22 minutos del día 29 de abril, damos por terminados los trabajos de esta Cuarta Sesión Ordinaria del tercer Concejo del Ejercicio de Gobierno 2024-2027, repito, siendo martes 29 de abril del año 2025, muchas gracias. Interviniendo en ella y Firmándola, El Alcalde y Presidente, Los Concejales y el Secretario Técnico.

MTRO. RICARDO JANE CARLO LOZANO REYNOSO
PRESIDENTE DEL CONCEJO

CITLALI SÁNCHEZ ACEVEDO
CONCEJAL

HUGO ARTURO TORRES MEDINA
CONCEJAL





ZENAIDA ORTEGA CORTÉS
CONCEJAL

SERGIO RAFAEL GONZÁLEZ RAMÍREZ
CONCEJAL

NORMA ANGÉLICA MORENO HERNÁNDEZ
CONCEJAL

DAVID ALEJANDRO LÓPEZ MORÁN
CONCEJAL

MARTHA ZALDÍVAR HERNÁNDEZ
CONCEJAL

OSCAR PEDRO ARIAS RODRÍGUEZ
CONCEJAL

NIZHULY YATHZIN ORTIZ MENA
CONCEJAL

KELSEL JESÚS REYMUNDO EUSEBIO
CONCEJAL





MARÍA DEL CARMEN MÉNDEZ VILLAMIL
CONCEJAL

JOSÉ DARÍO PADILLA MUÑOZ
CONCEJAL

MARÍA DE JESÚS MARTÍNEZ BRAVO
CONCEJAL

BLANCA ESTELA CARVAJAL ESPINOSA
CONCEJAL

JOSÉ ENRIQUE PÉREZ MANRIQUE
CONCEJAL

PROFR. JUAN CALVO
SECRETARIO TÉCNICO

